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Homélie dudimanche 18Juin 2023 
Mt 9,36 - 10,8 

 
 « La moisson est abondante mais les ouvriers peu nombreux » vient de dire Jésus. Qui sont 
ces ouvriers pas assez nombreux ? Ce sont tous ceux qui à travers l’histoire ont eu la foi en Dieu et en 
Jésus et ont essayé de la transmettre, autrement dit tous ceux qui ne se sont pas contentés d’avoir la 
foi mais de la professer publiquement, de la manifester ouvertement, de la rayonner autour d’eux. 
Faire sa profession de foi comme le font aujourd’hui dans cette église Angelina, Elena, Guillaume, 
Jade, Léo, Mathilde et Tessa, c’est dire : « Je veux dire grandir dans la foi, et, je veux la 
professer, en parler, la montrer, la manifester par mes paroles et mes actes pour que d’autres aient 
envie de croire. » 
 
 Faire sa profession de foi, c’est prendre le relais de tous les croyants de la Bible, de 
l’Ancien Testament, Abraham, Jacob, Joseph, Moïse, Daniel, Élie, Isaïe, Jérémie, Ézéchiel, Jean-
Baptiste et tous les prophètes qui ont osé parlé ouvertement de Dieu et appelé à croire en Lui ! C’est 
prendre le relais des apôtres dont on vient d’entendre la liste : Pierre, André, Jacques, etc… qui eux 
ne se sont pas contentés de croire en Jésus, de le suivre, mais de professer, de publier, d’enseigner la 
foi chrétienne, de la rayonner jusqu’aux extrémités de la terre. 
 

Faire sa profession de foi, c’est dire qu’on veut comme Abraham écouter Dieu nous parler 
au fond de notre cœur et c’est dire aux autres : « À toi aussi Dieu parle, écoute-le, il est ta voix 
intérieure.  

Faire sa profession de foi, c’est dire comme Jacob qui se bat toute la nuit contre Dieu : « La 
foi est un combat, elle exige de la force, du courage, de la persévérance… » Et c’est dire 
comme Moïse qui part libérer ses frères de l’esclavage d’Égypte : « Moi aussi je veux libérer les 
autres de leurs souffrances, de leurs problèmes, de leurs inquiétudes, de leurs doutes, de tout ce qui 
les emprisonne et les rend malheureux. » 

Faire sa profession de foi c’est comme le Roi David le fait dans les psaumes, prier 
publiquement en criant ouvertement ses joies, ses mercis, sa louange, ses peines, ses souffrances, 
ses révoltes, ses demandes, ses espoirs, tout ce qui habite notre cœur et c’est aussi comme le 
prophète Élie s’arrêter, faire silence, méditer, et attendre que Dieu passe dans notre vie et dans celle 
des autres comme le murmure d’une brise légère. 

Faire sa profession de foi, c’est comme nous y invite le prophète Ézéchiel dire à tout le 
monde qu’on veut changer notre cœur de pierre en cœur de chair, avoir un cœur nouveau, un esprit 
nouveau, un cœur bon, bienveillant, accueillant, indulgent, doux et humble, généreux, disponible, 
confiant, toujours plus aimant. 

Faire sa profession de foi, c’est comme le demande Jean-Baptiste, proclamer : « Je veux 
me convertir, changer ma vie, et pour cela je veux être exigeant envers moi-même, et prendre des 
moyens rigoureux pour y parvenir… » 

Oui, faire sa profession de foi, c’est dire qu’on veut ressembler à notre petit niveau à 
tous les grands croyants de la Bible, particulièrement à tel ou tel dont le message nous touche plus 
particulièrement mais évidemment c’est avant tout dire publiquement qui est Jésus pour nous, et 
à quel visage de Jésus on veut ressembler dans toute notre vie. 

 
Dans l’Évangile Jésus se présente sous de multiples visages correspondant aux multiples titres 

qui lui sont donnés. Faire sa profession de foi, c’est donc se mettre face à Jésus et le prier en lui 
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demandant d’être un peu son visage au milieu des autres, c’est lui dire par exemple comme les jeunes 
vont le faire dans quelques instants :   

« Seigneur Jésus, tu es pour moi le Sauveur qui veut sauver le monde par la force de son 
amour : aide-moi à être un sauveur pour les autres, à aller toujours à leur secours pour leur apporter 
mon aide, mon soutien, mes encouragements dans leurs difficultés, leurs épreuves. 

Seigneur Jésus, toi l’Agneau de Dieu, viens m’aider à vivre dans la douceur et la paix, et à 
être moi-même un agneau au milieu des loups, un ouvrier de paix, un bâtisseur d’amour dans les 
conflits, les disputes et dans tous les lieux où l’agressivité et la violence prennent le dessus. 

Seigneur Jésus, toi le serviteur qui n’est pas venu pour être servi mais pour servir, apprends-
moi à ne pas chercher à dominer les autres ou à les fuir mais à être disponible à tous ceux qui ont 
besoin de moi, à leur rendre le plus de services possibles. 

Jésus le Crucifié, donne-moi la force de porter mes croix, tout ce qui me pèse, tout ce qui 
est lourd dans ma vie et bien sûr toutes mes responsabilités surtout les plus exigeantes. 

Seigneur Jésus, toi le Ressuscité, le Vivant, le Fils du Dieu Vivant, fais de moi un vivant 
rempli de ton souffle, de ton énergie, plein de vitalité pour vivre pleinement ma vie au lieu de la 
traîner, et pour mettre de la vie partout où je suis. 

Seigneur Jésus comme les apôtres j’ose t’appeler : « Rabbi ! Maître « , aide-moi à 
t’écouter, à suivre tes enseignements, à écouter ta Parole dans les Évangiles et à la mettre en 
pratique au lieu d’écouter les autres, de me laisser influencer, de faire comme tout le monde, ou 
d’écouter mes passions, mes pulsions, ma nature humaine qui m’entraîne souvent vers le bas. 

Jésus Lumière du monde, Chemin, Vérité et Vie, aide-moi à me laisser guider par ta 
lumière, à toujours discerner le bien et le mal, à faire les bons choix, à toujours te suivre sur les 
chemins de la vie. 

Seigneur Jésus, toi l’ami des hommes, tu es mon ami, l’ami intérieur, le confident à qui je 
peux tout dire, le compagnon toujours présent pour partager mes joies et mes peines, le soutien le 
plus fidèle, sur qui je peux compter dans tous mes projets. Que notre amitié transparaisse dans toute 
ma vie pour que d’autres aient envie de t’aimer. 

Jésus Seigneur, par ta puissance d’amour tu diriges le monde pour le conduire vers ton Père, 
aide-moi à bien conduire ma vie pour trouver le bonheur et rendre heureux les autres. 

Jésus, toi le bon Pasteur qui veux rassembler tous les hommes dans ton amour, fais de 
moi un rassembleur et non un diviseur. Aide-moi à toujours aller vers les autres, à les inviter, à les 
rassembler, à les faire vivre dans l’amitié et la fraternité. 

Jésus le Fils Bien Aimé du Père, augmente en moi la foi pour que je la  professe au milieu 
des autres en montrant par mes paroles et mes actes tout ce que Dieu m’apporte, tous les bienfaits 
dont il me comble, en expliquant qu’il est le sens et la saveur de la vie. 

 
« La moisson est abondante, les ouvriers peu nombreux », soyons des ouvriers pour la 

moisson en osant professer notre foi, en osant en parler et surtout en la montrant. Oui avec la grâce 
de Dieu, avec la force de son Esprit, cherchons à ressembler à tous les grands croyants de la Bible et 
surtout à Jésus, à être un peu son visage aujourd’hui. 

 
Amen ! 
 

René Pichon 


